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«España encabeza la lista de países 
que más ansiolíticos consumen. Lo 
que constata, entre otras cosas, un 
incremento de sufrimiento psicológico y 
emocional importante», explican desde 
la Subcomisión de Pastoral de la Salud 
a nivel nacional. Por ello, la Iglesia urge 
a “Dar esperanza en la tristeza”, como 
afirma el lema de la Campaña del Enfermo 
de este año, que comenzó el 11 de febrero, 
festividad de Nuestra Señora de Lourdes, 
y concluye este domingo con la Pascua del 
Enfermo.

PÁGINA 3

DÍA DE LA MADRE
Celebramos el Mes de la Virgen 
con María Auxiliadora

 PEXELS/ PAVEL DANILYUK

DIÓCESISMÁLAGA PREPARA EL JUBILEO 2025 
La cabecera del semanario diocesano incorpora 
desde hoy en su esquina superior derecha el 

logotipo del Jubileo de 2025. Con esta iniciativa se 
pretende hacer presente entre los miembros de 
nuestras comunidades la importancia de implicarnos 
en la preparación de la celebración del año jubilar, tal 
y como ha pedido el papa Francisco. La explicación 
del logotipo y los materiales preparatorios se pueden 
descargar pinchando en el icono rojo.

PÁGINA 4

25 Y 50 AÑOS DE SACERDOCIO
Homenaje en la fiesta de san Juan de 
Ávila, patrón del clero secular
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Podremos ser como seamos. Pero en todos los cristianos y cristianas confluye 
la llamada a ser santos. Y santas. Subrayo lo de santos y santas porque es bueno 
subrayar que la santidad en la Iglesia es para todos los bautizados y bautizadas.
Ahora bien, cuidado con venirse arriba. La santidad está íntimamente unida a 

la kénosis. Al abajamiento. Al vaciamiento de algo propio. Se trata de tener los 
sentimientos propios de una vida en Cristo. Tan claro como excelso. 

Para vivir así, la oración vinculada a la contemplación de la Palabra viene en 
ayuda. Y es vinculante. Porque vaciarse de uno mismo significa mucho. De 

hecho, Cristo ya transitó por ahí: se despojó de su rango pasando como uno de 
tantos. Quien se escandalice de estas palabras que eche un vistazo a la carta de 

Pablo de Tarso a los Filipenses y se ponga manos a la obra con la ayuda de la 
Gracia de Dios.
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De la santidad

Rafael J. PéRez PallaRés
delegado de medios de comunicación social

En este primer domingo del mes de 
mayo, Día de la Madre, celebramos 
las mil y una advocaciones con las 
que veneramos a la Madre de Dios y 
Madre nuestra.

Con motivo de la celebración, 
este año, del 125 aniversario de la 
Asociación de María Auxiliadora 
(ADMA) en Málaga, destacamos hoy 
la advocación a la que se encomienda 
toda la familia salesiana y miles de 

exalumnos y fieles en general. 
Prueba del cariño de los 

malagueños a María Auxiliadora son 
las tres celebraciones diarias de la 
novena (que se desarrolla del 15 al 23 
de mayo) en su Santuario Inspectorial 
para poder dar cabida a tantos fieles 
como quieren participar. La fiesta 
grande tendrá lugar el 24 de mayo. 
Ese día se celebrarán hasta nueve 
misas en el Santuario.

CeleBRaMOs
MES DE MAYO
Por Antonio Moreno

CON MARÍA AUXILIADORA, POR UN CAMINO DE AMOR

ORACIÓN DE 
OFRECIMIENTO
Enséñame, oh María 

Auxiliadora, a ser dulce y bueno 
en todos los acontecimientos 

de mi vida; en los desengaños, 
en el descuido de otros, en la 

falta de sinceridad de aquellos 
en quienes creí, en la deslealtad 
de aquellos en quienes confié. 

Ayúdame a olvidarme de 
mí mismo para pensar en la 
felicidad de otros; a ocultar 

mis pequeños sufrimientos de 
tal modo que sea yo el único 
que los padezca. Enséñame 
a sacar provecho de ellos, a 
usarlos de tal modo que me 

suavicen, no me endurezcan ni 
me amarguen; que me hagan 
paciente y no irritable; que me 
hagan amplio en mi clemencia 
y no estrecho y despótico. Que 

nadie sea menos bueno, menos 
sincero, menos amable, menos 
noble, menos santo por haber 
sido mi compañero de viaje en 
el camino hacia la vida eterna. 

Amén.

Imagen de María Auxiliadora en su Santuario de Málaga   S. FENOSA

https://twitter.com/diocesismalaga
https://www.instagram.com/diocesismalaga.es
https://www.facebook.com/DiocesisMalaga/
https://www.youtube.com/diocesistv
https://www.diocesismalaga.es/en-los-medios/
http://twitter.com/antonio1moreno


El Departamento de Pastoral de la 
Salud de la Conferencia Episcopal 

afirma que hay una tendencia creciente 
en los últimos años a padecer problemas 
de ansiedad, depresión o dificultades 
para conciliar el sueño, que nos lleva a un 
aumento del consumo de antidepresivos, 
hipnóticos y sedantes. ¿A qué se debe?
Puede haber muchos factores, ya que 
cada persona es un mundo y cada una 
tiene una historia personal detrás, 
pero podemos fijarnos en dos claves: 
las fuentes externas e internas. 
Externas son las que están fuera 
de nosotros: Por ejemplo, el ritmo 
que nos marca hoy la sociedad, el 
trabajo, la carga familiar, los estudios 
o el desempleo. En definitiva, 
responsabilidades que asumimos 
y que no nos corresponden o no 
sabemos cómo gestionar. Hasta el 
ocio o el deporte mal gestionados 
se pueden convertir en fuentes 
de ansiedad y de depresión. En el 
ámbito religioso, la actividad pastoral 
que podamos desarrollar se puede 
convertir en un foco de estrés si 
no logramos los resultados que 
creemos que podríamos conseguir. 
En cuanto a los factores internos, son 

nuestras decisiones. A lo largo del 
día tomamos una gran cantidad de 
decisiones que nos van configurando 
como personas y que mal tomadas 
pueden desencadenar en un estado 
de ansiedad o depresión. Nuestro 
estado mental influye en nuestro 
propio cuerpo y viceversa. Ante un 
proceso de ansiedad o depresión, la 
pastilla tiene unos resultados más 
rápidos y económicos que una terapia 
psicológica. Pero no se afronta el foco 
que provoca el problema que padece 
la persona.
Ante esta realidad, la Iglesia dedica 
la Campaña del Enfermo a tomar 
conciencia de este sufrimiento. Como 
especialista ¿podría darnos unos consejos 
sobre cómo acompañar a las personas 
ante este sufrimiento psicológico?
La salud mental está de moda y eso 
es importante. Antes se trataba 
como un tema tabú, pero hoy se 
ha normalizado acudir al psicólogo 
cuando es necesario para potenciar 
algo o para ayudarte a gestionar algo 
que no sabes, incluso para ayudarte a 
tomar una serie de decisiones. Esto es 
muy importante. Un signo muy claro 
de esperanza dentro de la tristeza es 

algo muy sencillo que a veces se nos 
olvida y es el mero hecho de explicar 
al que está sufriendo qué es lo que le 
pasa, ya sea ansiedad, depresión… 
y cuáles son los factores que pueden 
estar condicionando esa situación, 
además de indicarle incluso cómo 
se puede salir de ahí. Lo primero 
que te dice esa persona es: «¡Ah, 
entonces no estoy loco!». Es un alivio 
sentirse comprendido y saber que 
simplemente estás pasando por un 
proceso depresivo o de ansiedad que 
tiene solución y que se puede trabajar. 
La palabra esperanza es un estado 
de ánimo realista, no es una ilusión 
que pueda llegar y que nunca llega, 
sino un estado en el que uno espera 
desde la realidad. Con tres claves en 
definitiva: primero, escucha activa 
y paciente: que la persona se sienta 
escuchada; segundo, empatía: que 
la persona se sienta importante, 
entendida y acogida en su situación; 
y, por último, desdramatizar: darle el 
valor justo que tiene la situación, sin 
hacer un drama, ofreciendo el sentido 
del humor como medio terapéutico. 
Todo esto se puede resumir en: 
paciencia, ternura y buen humor.

Beatriz Lafuente @beatrizlfuente
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«Antes, acudir al psicólogo era un tema tabú, pero hoy se ha normalizado», afirma el profesor de Psicología del 
Centro de Estudios Teológicos, Daniel Guerrero. En esta Pascua del Enfermo, reflexiona sobre la importancia de 
cuidar también la salud mental de los miembros de nuestras comunidades
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Antonio Moreno @antonio1moreno
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Homenaje a quienes celebran 
25 y 50 años de sacerdocio

«Con ocasión de la recolocación 
del recién restaurado Sagrario de 

nuestro Seminario, en este encuentro 
nos acercaremos a las enseñanzas 
de san Manuel González, que nos 
anima a contemplar a Cristo en el 
Sagrario», explica el delegado para 
el Clero, Francisco González, en la 
carta de convocatoria. La jornada 
comenzará en el salón de actos del 
Seminario, a las 10.45 horas, y uno 
de los momentos más emotivos será 
el reconocimiento a los sacerdotes 
que cumplen sus 25 y 50 años de 
ordenación: Manuel Ortiz González, 
Felipe Reina Hurtado, Fernando 
Motas Pérez SJ, Pedro Villarejo Pérez, 
Luis Aparicio Covaleda SJ y Lucas 
José Camino Navarro SDB celebran 
en 2024 sus 50 años de ministerio; 
y Danilo Cantillo Caballero IMC, 
Luis Miguel Aguilar Castillo, José 
Emilio Cabra Meléndez, Antonio Eloy 
Madueño Porras, Juan José Rodríguez 
Mejías OFM y José Agustín Carrasco 
Álvarez celebran en 2024 sus 25 años 
de ministerio. 

Manuel Ortiz (Canillas de 
Aceituno, 1944) cumplirá el próximo 5 
de agosto 80 años de vida y el pasado 

29 de marzo celebró sus bodas de oro 
como sacerdote. Manuel afirma que 
«más que descubrir yo la vocación, 
fueron el pueblo y los pobres quienes 
me descubrieron a mí, empezando 
por mi familia humilde de la que 
procedo. Sin ellos, yo no hubiera sido 
cura». El 29 de marzo de 1974 es un 
día inolvidable para Manuel y un día 
histórico para el pueblo de Canillas de 
Aceituno: se ordenaba sacerdote uno 
de sus vecinos en la iglesia del pueblo, 
de manos de Mons. Buxarrais.

Pedro Villarejo (Córdoba, 1946) 
celebrará sus bodas de oro el próximo 
28 de junio. Ordenado en 1974, 
lo recuerda como un «momento 
extraordinario. Me ordené en 
Granada, donde había estudiado. 
Tendría que haberme ordenado el 
entonces arzobispo, Mons. Benavent, 
pero ese día tenía que viajar, así que le 
pidió a Mons. Buxarrais, que acababa 
de llegar a Málaga, que lo sustituyera 
y así fue como recibí la ordenación de 
sus manos. Siempre me acuerdo de él 
en mis oraciones porque esas manos 
suyas fueron la mano blanda y el 
toque delicado que a vida eterna sabe 
y toda deuda paga».

Danilo Cantillo IMC (Cartagena 
Bolívar, Colombia, 1962) celebró sus 
bodas de plata sacerdotales el pasado 
17 de abril. Del día de su ordenación 
recuerda que «estaba sereno, 
consciente de la gran responsabilidad 
que asumía y expectante. Fui 
ordenado por el arzobispo emérito 
de mi diócesis, D. Livio, en el 
estadio de fútbol de mi localidad, 
donde tuvo lugar la ceremonia 
porque en la Catedral no cabían las 
personas que querían presenciar al 
primer sacerdote ordenado de esa 
comunidad».  

José Emilio Cabra (Málaga, 1969) 
celebrará sus 25 años de ministerio 
el próximo 18 de septiembre. A José 
Emilio le parece increíble «que haya 
pasado todo este tiempo, pero más 
me admira descubrirlo tan lleno de 
vida, de rostros, de compañeros que 
han aparecido en el camino, ¡tantas 
historias…! Sigo siendo un aprendiz 
asombrado. Cada vez que termina el 
día, repaso encuentros, problemas, 
esperanzas que han sido un regalo del 
Señor. Y así, un día tras otro. Y Jesús, 
fiel en su amistad, a pesar de mis 
caídas. ¡Como para no dar gracias!».

El 10 de mayo se celebra la fiesta de san Juan de Ávila, patrono del clero secular español. Con 
este motivo, el 9 de mayo, la Delegación para el Clero organiza el tradicional encuentro en el que 
recuerdan, de forma especial, a quienes celebran bodas de oro o plata sacerdotales

 @diocesismalaga

Encarni Llamas @enllamasfortes

Manuel Ortiz, con su sobrino, en la actualidadAntonio J. Guerrero
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Ordenación de Danilo Cantillo en 1999 José Emilio Cabra, el pasado Viernes Santo

http://twitter.com/diocesismalaga
http://twitter.com/enllamasfortes
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059138/ordenados-en-la-catedral-en-un-convento-en-la-iglesia-del-pueblo-y-en-un-estadio-de-futbol/


COÍN PEREGRINA A PRAGA Y VIENA
La parroquia de San Juan Bautista y San 
Andrés, de Coín, acompañada por su párroco 

José Amalio González, peregrina a Praga y Viena. 
Entre otros lugares, visitarán la Catedral de Viena 
y las ciudades de Cesky Krumlov, distinguida como 
Patrimonio de la Humanidad; Cesky Budejovice, 
ciudad industrial; Praga, la Catedral de San Vito, 
la iglesia de San Nicolás y la iglesia carmelita en 
la que se encuentra el Niño Jesús de Praga. Más 
información e inscripciones, en el 952 45 00 37.
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FINALIZA LA VISITA PASTORAL AL ARCIPRESTAZGO DE FUENGIROLA-TORREMOLINOS. 
La Visita Pastoral al arciprestazgo de Fuengirola-Torremolinos concluyó en las parroquias Madre 
del Buen Consejo y San Miguel, en Torremolinos, el 21 de abril, Domingo del Buen Pastor. Fue el 4 

de noviembre de 2023 cuando el Sr. Obispo comenzaba la visita a las 16 parroquias que componen este 
arciprestazgo. En la foto, clausura de la visita en la parroquia de Madre del Buen Consejo de Torremolinos.

TRAS LAS HUELLAS DEL PADRE ARNAIZ
Un grupo de 45 malagueños ha peregrinado a 
Valladolid en una iniciativa promovida por el 

Apostolado de la Oración y el Patronato del Padre 
Arnaiz. Junto al recién nombrado nuevo director 
diocesano de Apostolado de la Oración, el sacerdote 
Francisco Aurioles, han recorrido los lugares más 
emblemáticos de la ciudad castellanoleonesa 
relacionados con el P. Arnaiz y con la devoción al 
Sagrado Corazón.

VIDA EN LA DIÓCESIS

INTERMIES REÚNE A 400 PARTICIPANTES
La asociación Misioneros de la Esperanza 
(MIES) ha celebrado su encuentro anual de 

comunidades, Intermies, bajo el lema “Con Jesús y 
con María”. Fue un encuentro simultáneo celebrado 
en España, Argentina y Ecuador, que reunió en el 
Colegio de Gamarra, en Málaga, a las comunidades 
de España. En total, alrededor de 400 miembros de la 
asociación de Málaga, Madrid, Córdoba, Alicante, La 
Mancha y Badajoz.

CONFERENCIAS DE FORMACIÓN LITÚRGICA
La Hermandad de la Sagrada Cena de Málaga, 
dentro de los actos de celebración de su 

centenario, ha organizado el Ciclo de Formación 
Litúrgica “San Manuel González” que comenzó el 
26 de abril. Las dos próximas ponencias serán en 
la sede de la Agrupación de Cofradías, a las 20.00 
horas, y correrán a cargo del sacerdote malagueño 
Juan Manuel Caracuel. El 2 de mayo, está previsto que 
hable sobre “Claves para ser buen lector en Misa” y 
el día 9 de mayo sobre “Adoración Eucarística: fuente 
inagotable de amor a Dios”. 

https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059115/d-jesus-concluyo-la-visita-pastoral-el-domingo-del-buen-pastor/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059114/el-intermies-reune-en-malaga-a-cerca-de-400-personas/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059109/san-manuel-gonzalez-y-su-relacion-con-las-cofradias/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059123/malaguenos-peregrinan-a-valladolid-para-vivir-en-el-corazon-de-cristo/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059120/la-parroquia-de-san-juan-bautista-y-san-andres-de-coin-peregrina-a-praga-y-viena/
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VIDA EN LA DIÓCESIS

Envía las noticias de tu parroquia, movimiento o comunidad a: 
diocesismalaga@diocesismalaga.es

DIBUJOS DE PATXI PARA EL VATICANO
El maestro y dibujante 
malagueño Patxi Velasco 

Fano ilustra unos posters 
lanzados en 22 idiomas desde 
la Oficina Internacional de 
la Educación Católica, en 
coordinación con el Dicasterio de 
la Santa Sede para la Educación 
y la Cultura, con el objetivo de 
impulsar el Pacto Educativo 
Global al que invita el Papa. Estos materiales 
pueden descargarse gratuitamente desde 
diocesismalaga.es.

JORNADAS PASTORAL PENITENCIARIA
Siete miembros de la Delegación de Pastoral 
Penitenciaria de la Diócesis de Málaga 

se han unido a los más de 60 participantes en 
las Jornadas del Área Social, organizadas por el 
Departamento Nacional de Pastoral Penitenciaria. 
Bajo el lema “Nuevos perfiles penitenciarios, posibles 
intervenciones”, han tenido lugar en Madrid. Como 
relata el delegado de Pastoral Penitenciaria en Málaga, 
el trinitario Pedro Fernández Alejo, en estas jornadas 
han reflexionado sobre «el reto de los “nuevos 
perfiles de criminalidad” como fenómeno social muy 
vinculado a un determinado contexto cultural, político 
y económico», así como sobre el papel de la Iglesia en 
el servicio a las personas privadas de libertad.

NUEVO LIBRO DE FRANCISCO CASTRO
El sacerdote Francisco 
Castro, párroco de Santa 

Inés, en Málaga, y profesor 
de los Centros Teológicos 
de la Diócesis, ha publicado 
un nuevo libro titulado “La 
parroquia, comunidad de 
discípulos misioneros”. Según 
el autor, se trata de «una 
pequeña obra de menos de 
100 páginas, donde resumo 
algunos argumentos que ya tengo 
publicados acerca de la Antropología Pastoral y 
del camino sinodal en la Iglesia. El texto aterriza 
precisamente en la parroquia, en sus posibilidades 
hoy y en algunos criterios para que sea realmente 
una comunidad viva y misionera».

ORDEN FRANCISCANA SEGLAR
Un grupo de seglares de la Orden Franciscana en 
Málaga ha participado en Sevilla de un Encuentro 
de Formación de esta orden en Andalucía. En dicho 
encuentro, ha estado presente el Cotolengo de 
Málaga mediante un vídeo en el que los asistentes 
han podido conocer mejor la Casa del Sagrado 
Corazón y su misión, que cuenta con la tarea 
incansable de las hermanas franciscanas clarisas 
que rigen la casa. 

FRANCISCO CASTILLO CONEJO    Labrador, Valle de Abdalajís (Málaga)47
Valle de Abdalajís (Málaga), --/--/1889      Cem. San Rafael (Málaga). 25/10/1936â47 años

CAUSA DE MANUEL DE HOYO MIGENS Y 58 COMPAÑEROS MÁRTIRES DEL SIGLO XX EN MÁLAGA           Para más información causadelossantos@diocesismalaga.es
Texto elaborado por la Oficina para la Causa de los Santos a partir de los testimonios y documentos recabados en su investigación.

Este labrador del Valle de Abdalajís fue detenido por una patrulla compuesta por algunos mili-
cianos forasteros, miembros de la FAI. El único motivo para su detención fue por ir a Misa con 
su primo Cristóbal. Seguidamente, lo condujeron al Asilo de San José de la Montaña -habilitado 
como cárcel- donde estuvo tres días arrestado.

El día 25 de agosto fue llevado a Málaga para ser asesinado esa misma noche en el Cementerio 
de San Miguel, junto al estanco, después de ser brutalmente golpeado con una barra de hierro. 
La razón que se expuso para darle muerte fue su fidelidad en el cumplimiento de los deberes 
religiosos. En su detención y muerte intervino de manera directa y personal otro de sus primos, 
directivo del Comité de Salud Pública. Su cuerpo fue enterrado en una fosa común del cementerio 
de San Rafael para ser trasladado luego a la cripta de la Catedral de Málaga. Su hijo Francisco, en 
su perdón a uno de los principales asesinos, llegó al extremo de socorrerle económicamente en su vejez.  

https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059086/fano-ilustra-los-7-objetivos-del-pacto-educativo-global-que-impulsa-el-papa/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059038/la-parroquia-nuevo-libro-de-francisco-castro/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014059105/voluntarios-de-prisiones-reflexionan-sobre-los-nuevos-perfiles-penitenciarios/


En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «Como el 
Padre me ha amado, así os he amado yo; permaneced en 
mi amor. Si guardáis mis mandamientos, permaneceréis 
en mi amor; lo mismo que yo he guardado los 
mandamientos de mi Padre y permanezco en su amor. 

Os he hablado de esto para que mi alegría esté en 
vosotros, y vuestra alegría llegue a plenitud. Este es mi 
mandamiento: que os améis unos a otros como yo os he 
amado. 

Nadie tiene amor más grande que el que da la vida por 
sus amigos. Vosotros sois mis amigos si hacéis lo que yo 
os mando. Ya no os llamo siervos, porque el siervo no sabe 
lo que hace su señor: a vosotros os llamo amigos, porque 
todo lo que he oído a mi Padre os lo he dado a conocer. 

No sois vosotros los que me habéis elegido, soy yo quien 
os he elegido y os he destinado para que vayáis y deis fruto, 
y vuestro fruto permanezca. 

De modo que lo que pidáis al Padre en mi nombre os lo 
dé. Esto os mando: que os améis unos a otros».

PATXI

fanopatxi pachifano pachi fano

Caminar permaneciendo en tu amor
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Domingo VI Pascua

Hoy, el lenguaje simbólico de Juan 
interpela a practicar cuatro actitudes 

fundamentales: oración, unidad, lectura de la 
Palabra y misión. 

Jesús siempre recurre a la oración antes de 
cada decisión importante. En este caso lo hace 
para pedir por nosotros. El papa Francisco 
recuerda que la oración “es la única arma para 
cuidar la esperanza”. Ahora, más que nunca, el 
mundo necesita de nuestra oración. Ante tanto 
sufrimiento, debemos preguntarnos si también 
nosotros acudimos a Dios o si nos olvidamos con 
tanta actividad que consume nuestro tiempo. 

En una sociedad cada vez más individualista, 
el Evangelio invita a la necesaria unidad de los 
cristianos. A pesar de que en nuestro Credo 
recemos por la Iglesia, que es Una, no siempre 
sentimos que vamos remando en el mismo barco. 

Y en ese transitar juntos, Jesús se regala a sí 
mismo que es Palabra y Verdad. Su vida marca 
un camino que no es fácil ni todos entienden. Por 
eso, tenemos la responsabilidad de anunciar su 
mensaje contracultural, intentando, al mismo 
tiempo, no ser contagiados por todo lo negativo de 
este mundo. De ahí que, frente al odio, el conflicto, 
la desesperanza o la tristeza, nos corresponde 
acercar el amor, la paz, la esperanza y la alegría, 
tal y como ya rezaba san Francisco de Asís en su 
oración por la paz.

En definitiva, en este diálogo entre Iglesia, Palabra 
y mundo, entendemos lo que Dios quiere de cada 
uno de nosotros y alcanzamos esa alegría cumplida.

Cuatro actitudes
COMENTARIO EVANGELIO Jn 15, 9-17

PATRICIA GAVILÁN
PROFESORA CENTROS TEOLÓGICOS

7

Salmo Responsorial: El Señor revela a las naciones su 
salvación.

La música y la partitura del salmo y la antífona del 
Aleluya, en: liturgia.diocesismalaga.es

GOSPEL 
ÉVANGILE

EVANGELIO EN IDIOMAS Y LENGUA DE SIGNOS

EVANGELIUM
EVANGELIE

VÍDEO EN LENGUA DE 
SIGNOS ESPAÑOLA

#GOSPELTUIT 

FERMÍN NEGRE

@ferminnegre Fermín Negre

CON OTRA MIRADA

http://twitter.com/fanopatxi
https://www.instagram.com/pachifano
https://www.facebook.com/Pachi-Fano-2177691738916771
https://liturgia.diocesismalaga.es
https://www.diocesismalaga.es/buscador/2014056428/evangelio-en-idiomas-y-en-lengua-de-signos-domingo-xxx-del-tiempo-ordinario/
https://twitter.com/ferminnegre
http://twitter.com/ferminnegre
http://twitter.com/ferminnegre


Por Juan A. Sánchez López
Catedrático Historia del Arte UMA

CONOCe la CaTeDRal

Donativos 
online a beneficio 

de las obras 
de la Catedral

Por Alberto Palomo
Archivo Catedralicio

Uno de los lienzos más antiguos de la 
Catedral es el de san Nicolás de Bari que, 

desde 1574 hasta fines del XIX, estuvo 
situado en uno de los testeros de la 

capilla de San Francisco. En la última de 
las fechas y a causa de su gran devoción 
el Cabildo lo dotó de un altar propio en 

la capilla del Rosario, siendo trasladado 
en los cuarenta del siglo XX al enclave 
actual. Dicho lienzo, con la impronta 

de un icono oriental en cuanto a la 
figura del santo se refiere, presenta los 

elementos iconográficos que lo definen, 
tales como la entrega de las insignias 

episcopales por parte de Cristo y María, 
las tres esferas doradas o los niños en el 

cubo de salmuera. Menos frecuente es 
la presencia del adolescente que, en la 

obra malagueña, aparece a la izquierda 
de la composición. Se trata de Adeodato 

que, raptado por los sarracenos y 
obligado a servir la mesa del sultán, fue 

arrebatado de improviso por intercesión 
del santo obispo apareciendo en casa 

de sus padres. Añadir que, antes de 
poseer su propio templo, los hermanos 

ortodoxos de Málaga solían acudir a la 
Catedral a rezar ante san Nicolás, dada la 
veneración que le profesan. Por eso en el 
altar se encuentran entronizados varios 

iconos repujados en 2005 por la artista 
ucraniana Ludmila Morozov.

San Nicolás 
de Bari

https://www.diocesismalaga.es/conoce-la-catedral/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014056936/yo-con-mi-catedral/

